
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

JUEVES 5 DE DICIEMBRE DE 1811.

Valencia 15 de Octubre.

Esta mañana ha salido de aquí un convoy de pólvora para la division Navarra del Coronel Espoz y Mina, y se prepara otro de armas, medicinas y municiones, que saldrá muy en breve.

El castillo de Oropesa se rindió á los franceses el 10 del corriente despues de una defensa vigorosa. En seguida el enemigo intimó la rendicion al gobernador de la Torre del Rey, quien respondió negativamente, y se defendió hasta que los franceses tuvieron una batería á tiro de pistola. Entonces trató de salvarse con su valiente guarnicion, compuesta de 85 hombres, y lo logró mediante los auxilios que prestó el Capitan Eyre, del navio ingles *Magnífico*, en cuyos botes hubo tres heridos.

Los franceses no han hecho progresos contra Sagunto. La guarnicion está muy animosa, y apenas forma el enemigo sus obras quando son destruidas.

Del 21. Á los dos dias de haberse entregado la guarnicion enemiga de Calatayud á los patriotas, llegaron á la expresada Ciudad 2000 franceses procedentes de Navarra y otros tantos de Tortosa. Su caballería siguió á los prisioneros hasta la sierra de Ateca; pero sin fruto alguno.

El General Mahy, que se hallaba el 13 en Almodovar, avanzó sobre Cuenca, tomando su caballería el camino de Huete. Se esperaba que la guarnicion, compuesta de 380 hombres, quedaria prisionera; pero se escapó por un desfiladero, dirigiéndose por las montañas á Madrid.

El 17 abrió el enemigo una batería de 2 morteros y 3 cañones contra Sagunto. El día siguiente era ya la brecha practicable, y la asaltó el enemigo primero por la mañana y luego por la tarde, pero fué rechazado ámbas veces con imponderable bizarría. Segun afirman los desertores, los franceses perdieron mucho mas de 1000 hombres entre muertos y heridos, y dexaron en la brecha de 500 á 600 de los prisioneros. Ayer estaba ya reparada la brecha con sacos de arena.

Han llegado aqui las guerrillas de Callera en número de 3000 hombres. Nuestras tropas estan en movimiento, y todo indica un próximo ataque contra el ejército enemigo.

De resultas de las proclamas que se han esparcido con profusion en el ejército francés, y que se han fixado en Murviedro y en el mismo quartel general de Suchet, excitando á sus soldados á la desercion, se nos han pasado ya muchos, que anuncian la venida de otros muchos mas.

Tenemos noticias favorables de Cataluña. El general Lacy sorprendió en Igualada al enemigo, quien se retiró á un convento fortificado, abandonando sus caballos, armas, municiones &c., y perdiendo unos 200 hombres entre muertos, heridos y prisioneros, contándose entre los últimos la familia del general Francos. La mañana siguiente se vió obligado el enemigo á abandonar la fuerte posición de Monserrate; y los que se habian fortificado en el convento de Igualada, despues de inutilizar su artillería, municiones y otros efectos, se retiraron á Barcelona. El 11 cogió el baron de Eroles 385 prisioneros con un convoy de 11 bueyes, 400 carneros, 1000 fanegas de harina, 700 de trigo y gran cantidad de cebada. La Ciudad de Cervera ha sido ocupada por nuestras tropas. El 7 se apoderó el baron de Eroles de otro convoy, matando y dispersando uno de 200 franceses; y en Momblanch ha hecho el teniente Coronel D. José Manso 200 prisioneros. Toda la Cataluña está libre de enemigos, excepto las fortalezas, donde se hallan como bloqueados.

Del 22. Anoche á las 7 y media dió el enemigo á Sagunto otro asalto, que duró hora y media, y es el tercero que ha dado desde el día 18, sin contar los anteriores. Esta mañana hizo el castillo la señal de *asalto rechazado*.

Tenemos noticias de oficio del Empeñado. El 11 del corriente salió de Calatayud para Daroca, á donde se dice habian llegado algunas tropas francesas. Los prisioneros de Calatayud llegaron á Sigüenza el 14 de este mes.

El Coronel D. Gerónimo Merino, comandante de las tropas de Burgos, atacó al enemigo en Villaodrigo el 28 de Setiembre, le mató 9 hombres, é hizo prisioneros á 173 soldados y 2 oficiales.

La division del General Mahy ha entrado hoy por la mañana en Liria. Esta tarde han llegado dos desertores que salieron ayer de Murviedro, y dicen que la desercion seria mas considerable, sino fuese por el temor que los soldados franceses tienen á los paisanos. Añaden que Suchet ha renunciado á dar mas asaltos, y que trata de minar el castillo de Sagunto.

Cádiz 13 de Noviembre.

Ayer han dado la vela de este puerto, á bordo del navio de guerra *Asia*, un bergantin de guerra y 4 fragatas de transporte, los dos batallones primero y segundo Americanos que son parte de las tropas destinadas á las provincias españolas ultramarinas.

EXTREMADURA.

Valencia de Alcántara 19 de Noviembre.

El día 15 llegaron dos cañones, un obus y 4 carros de municiones cogidos en Arroyo-Molinos, los quales regala el General Hill al ejército que participa de las glorias de aquella jornada. Tambien ha regalado el carruaje del General Dembouski al xefe del Estado mayor, D. Pedro Agustín Giron, que tanto aprecio se ha merecido, y que tan eficazmente contribuyó con su tino militar.

Noticias confidentiales.

Madrid 29 de Octubre.

La escolta de caballería del General Marmont con otros

destacamientos de la misma arma, en número de 500 hombres, marchó á reforzar á D' Armagnac á Cuenca.

El 26 desertó del Puente Largo toda la caballería é infantería, y desde el 16 al 26, 116, y según noticias, en todos los exércitos sucede lo propio. Los juramentados se fugarian tanto oficiales como soldados, si no temiesen ser mal recibidos.

El rey Pepe parece que no está muy acorde con los Generales de su hermano; no pierde ocasion de hacerlo conocer, y á Marmont se ha hecho sufrir una larga antesala.

En las conferencias entre Marmont, Daultanne y Jourdan, se ha tratado de auxiliar á Soult, y que el exército de Portugal obre en Extremadura, pero Marmont protexta que sus tropas estan muy fatigadas, y tiene mandado que solo se muevan para recoger subsistencias.

Idem 5 del mismo.

El 2 entró el convoy que viene de Andalucía con los estropeados.

El 3 por la tarde entraron muchos carros de Segovia para que sirvan al convoy; y salieron para Talavera 2500 hombres, y de Toledo el regimiento de caballeía D' Hesse para Manzanares y tambien las guarniciones de Infantes, Ciudad-Real y Almagro.

Se fortifican en Menas-Albas, Cuerva y otros puntos de los montes de Toledo.

Marmont luego que llegó á Toledo, impuso una contribucion de dos mill de reales en 24 horas.

De Guadalaxara han salido 1200 hombres con destino á Sigüenza.

Santiago.

AVISO. El Cartel número 16: se halla en el sitio acostumbrado.